



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/62895

16/09/2021

153519

AUTOR/A: LÓPEZ-BAS VALERO, Juan Ignacio (GCs); MARTÍNEZ GRANADOS, María Carmen (GCs); MUÑOZ VIDAL, María (GCs)

RESPUESTA:

En relación con la materia por la que se interesan Sus Señorías, se informa que el Gobierno trabaja en apoyar a la industria frente al desabastecimiento de semiconductores a través de dos instrumentos fundamentales: los Proyectos Estratégicos para la Recuperación y Transformación Económica (PERTE) y el IPCEI (de Important Projects of Common European Interest) de microelectrónica.

El problema de la autosuficiencia en la fabricación de semiconductores no es un problema que pueda ser abordado en clave nacional, sino a nivel comunitario. Se requieren grandes esfuerzos de inversión y apoyo público que permita a la industria europea dominar la tecnología de diseño y fabricación de dichos componentes.

Ese es el motivo del impulso europeo a un IPCEI conjunto de los Estados miembros, con el fin de conseguir a medio plazo cierta capacidad de producción europea frente al completo dominio asiático de la tecnología.

Cabe señalar que España, junto con otros diecisiete Estados miembros de la Unión Europea, firmaron en diciembre de 2020 la declaración: “Una iniciativa europea sobre procesadores y tecnologías de semiconductores”, donde se recogía el compromiso de trabajar de forma conjunta para invertir en tecnologías de semiconductores en toda la cadena de valor con el desarrollo de la propuesta de IPCEI en el ámbito de la microelectrónica.

Por otro lado, el Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial, Entidad Pública Empresarial (CDTI), ofrece desde 2012 su programa INNVIERTE, con el fin de estimular la inversión que realizan distintos fondos de capital riesgo de orientación tecnológica privados.



Su objetivo era impulsar las inversiones de estos fondos con una participación pública minoritaria pero dinamizadora. Y, desde 2015, INNVIERTE concentró su apoyo en los fondos de capital semilla.

En 2019, se lanzó INNVIERTE Coinversión, iniciativa que ofrece, a cualquier empresa de base tecnológica que busca capital, el contacto de inversores que el CDTI previamente homologa. Estos inversores posteriormente proponen coinversiones a INNVIERTE. Esta iniciativa consta de dos partes:

1. Homologación de inversores privados profesionales especializados en tecnología que concluye con la firma de un acuerdo de coinversión de éstos con INNVIERTE.
2. Inversión conjunta en las sociedades de base tecnológica que se ajustan a la estrategia de inversión de INNVIERTE presentadas por los coinversores homologados conforme al acuerdo firmado.

La iniciativa está resultando muy satisfactoria. El CDTI está realizando numerosos esfuerzos especiales para apoyar a la empresa española, y a la vista del citado éxito de INNVIERTE Coinversión, el CDTI quiere reforzar la iniciativa gracias a los Fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

En 2021 también se pretende apoyar vehículos de capital riesgo especializados en Transferencia de Tecnología con masa crítica suficiente para poder impulsar los proyectos en los que inviertan en las diferentes etapas de desarrollo empresarial a las que se enfrentan durante su crecimiento.

Madrid, 19 de octubre de 2021